

Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel	28.11.2012
-----------------------------------------------------------	------------

**öffentlich**

Vorlage Nr.	601/2012-GB
-------------	-------------

Stand	09.11.2012
-------	------------

**Betreff** Anfrage der CDU-Fraktion vom 03.11.2012 betr. Beteiligung der Schulen zum Thema Gewalt gegen Frauen und Mädchen zum internationalen Tag der Prävention

**Sachverhalt**

Die Fragen werden wie folgt beantwortet:

Frage: Werden oder haben bereits an unseren Bornheimer Schulen Beteiligungsaktionen stattgefunden?

Antwort

Seitens der Gleichstellungsbeauftragten der Stadt Bornheim sind folgende Aktionen angeboten bzw. durchgeführt worden:

- Infoveranstaltung „Mein Körper gehört mir“ im März 2012 im Alexander-von-Humboldt-Gymnasium.  
Alle Bornheimer Grundschulen wurden persönlich zum Besuch der Auftaktveranstaltung eingeladen. Vorab erfolgte eine Information über das Projekt seitens der Gleichstellungsbeauftragten in der Schulleiterkonferenz.
- Einladung der weiterführenden Schulen in der Stadt Bornheim zum Besuch der Ausstellung „...und ich tanze durch die Nacht“ im November 2011 aus Anlass des Internationalen Tages „Gegen Gewalt an Frauen“  
(Führung einer Klasse der Franziskus-Hauptschule, Merten durch die Ausstellung seitens der Gleichstellungsbeauftragten und Mitarbeiterinnen des Frauenhauses Troisdorf)
- Einladung der weiterführenden Schulen in der Stadt Bornheim zur Mitarbeit am Internationalen Tag „Gegen Gewalt an Frauen 2010“ (Schülerinnen und Schüler der Franziskus-Hauptschule verkauften innerhalb der Schule die Schirme „wir lassen Frauen nicht im Regen stehen und beteiligten sich an der Aktion der kommunalen Gleichstellungsbeauftragten im Rhein-Sieg-Kreis in der Fußgängerzone in Rheinbach. Der Erlös der Aktion kam den Frauenzentren und Frauenhäusern im Rhein-Sieg-Kreis zu Gute)
- Jährlicher Informationsaustausch zwischen den Ansprechpartnerinnen an Schulen für Gleichstellung, den Lehrkräften für Berufswahlorientierung, den kommunalen Gleichstellungsbeauftragten im Rhein-Sieg-Kreis, der Wirtschaftsförderung des Rhein-Sieg-Kreises und den Fortbildungsbeauftragten für Ansprechpartnerinnen für Gleichstellung an Schulen im Kreishaus des Rhein-Sieg-Kreises (letzter Austausch am 25. September 2012 mit dem Hauptthema: Facebook- Soziales Netzwerk im Internet).

Frage: Wird das Thema Gewalt gegen Frauen und Mädchen in Unterrichtsprojekten thematisiert?

### Antwort

In den Lehrplänen der Sekundarstufe I in NRW sind die Themen „Gewaltfreies Miteinander“, „Lebenssituationen und Rollenbilder von Frauen und Männern“ aufgeführt. Konkrete Unterrichtsprojekte sind derzeit nicht bekannt.

### **Anlagen zum Sachverhalt**

Anfrage